Estimadas compañeras y compañeros, apreciada familia, invitados todos:

He querido estar presente en este justo homenaje a nuestra querida compañera Gladys Marín, con motivo de cumplirse un año más desde su fallecimiento, el 6 de marzo de 2005, teniendo aún en la retina el homenaje multitudinario que le tributó el pueblo de Chile.

Las palabras no alcanzan a expresar la dimensión de ese fervor popular, Sólo su figura convertida en símbolo presente en las luchas, impregnadas de sus enseñanzas, de su fortaleza como dirigenta, y de su inclaudicable opción por los derechos humanos y sociales grafica tal dimensión.

Nuestra compañera Gladys fue pionera de tantos objetivos de lucha de hoy. Año tras año redoblaba sus esfuerzos para exigir el cambio de la constitución pinochetista, hizo suya la frase de Volodia Teitelboim de la necesidad de romper los candados que impiden el libre devenir de la democracia en nuestro país. Se la jugó contra la exclusión y el cambio del sistema electoral binominal. Estuvo siempre acompañando la lucha de trabajadoras y trabajadores por sueldos y pensiones dignas. Fue una exigente luchadora por la igualdad de género. Planteó la necesidad del reconocimiento del pueblo mapuche y todos los pueblos indígenas.

Gladys encabezó la expresión juvenil de los años 60 y 70 de aquella generación encabezada por Luis Corvalán, Volodia, Víctor Díaz y tantos otros compañeros y compañeras que crearon las condiciones y lograron el triunfo de la Unidad Popular, con el compañero Presidente Salvador Allende.

Y después dirigió gran parte de la lucha clandestina contra la dictadura de Pinochet, instalada mediante un golpe de estado, apoyado por la derecha y el gobierno de los EE.UU.

Cincuenta años han transcurrido desde la instalación del terror que perduró durante 17 años. Cincuenta años en que se frustraron las esperanzas del pueblo Chile. Cincuenta años durante los cuales no se logra saber que fue de la mayoría de los detenidos desaparecidos.

En estos días en que se empieza a preparar los actos de la conmemoración de los 50 años del golpe, podemos afirmar, que, después de muchos avances y retrocesos, varios de los objetivos propuestos por nuestra compañera podrían consolidarse como cambios, incluso con limitaciones, pero como avances significativos. Algunos se cumplieron en el gobierno de la Nueva Mayoría, otros son posibles durante el actual gobierno. El ejemplo es no trepidar por difícil que sea la situación. Muchos pretendieron estigmatizarla por sus propuestas, pero ahí están haciendo su camino. La derecha pretende cerrar el camino de las reformas.

Hay que responderles con la misma convicción y firmeza de Gladys.

En el plano internacional la solidaridad estaba siempre presente, especialmente con Cuba, que es recíproca. El gesto de Fidel durante su enfermedad consolidó esa amistad. Por ello, hoy aquí, elevamos la voz junto a Gladys, para exigir el fin del criminal bloqueo norteamericano a Cuba.

Para terminar, compañeras y compañeros, quiero expresar mi legítimo orgullo de haber contado con ella como dirigenta máxima de nuestro partido, creo que a todas y todos nos embarga el mismo sentimiento. Chile y el mundo conocen de esta militante comunista ejemplar, luchadora genuina por los derechos de su pueblo. Le rendimos hoy nuestro homenaje, emocionados, tristes y alegres al mismo tiempo, sabiendo que contamos con ella y su ejemplo y seguros de que en su nombre haremos los máximos esfuerzos por cumplir con las enormes tareas y responsabilidades que tenemos por delante.

iCon toda la fuerza de Gladys, Mil Veces Venceremos!

Guillermo Teillier del Valle

Presidente PC de Chile

Santiago, 5 de marzo de 2023.

151,106 total views,

11 views today